

学校報

学校教育目標 夢に向かって ~笑顔 本気 思いやり~



# えがま



潟上市立追分小学校  
No. 7  
令和5年7月21日

## 明日から夏休み

新年度が始まって3か月半が過ぎました。子どもたちは自分なりの目標に向けて、全力で学校生活を送ってきました。夏休み前全校集会で発表された作文からも伝わってきました。保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力のおかげと心より感謝しております。

明日から夏休みに入ります。健康で安全に過ごすことができますよう、地域の方々やご家庭での見守りやご配慮をお願いいたします。

### 前期前半ががんばったこと

2年 ○○ ○

ぼくが、前期前半にがんばったことは二つあります。  
一つ目は、算数の筆算です。二年生で新しく筆算の勉強をしました。最初は、くり下がりのある筆算が難しかったです。友達の発表を聞いて分かりました。そのあと、家に帰ってから自学ノートで練習をしました。そうしたら簡単に解けるようになりました。うれしかったです。  
二つ目は、漢字です。二年生になって漢字が難しくなりました。たくさん間違えるようになりました。悲しかったです。でも集中してやったらできるようになりました。うれしかったです。  
夏休みは、自学ノートを頑張りたいです。とくに画数の多い漢字が苦手なのでたくさん練習したいです。あと、くり下りのある筆算が苦手なので、練習したいです。



### 前期前半をふり返って

4年 ○○ ○○○

ぼくが、前期前半にがんばったことは、三つあります。  
一つ目は、総合で「ふくし」の学習をしたことです。ぼくは、「お年寄りコース」を選びました。最初は、一人でお年寄りについて調べてました。タブレットを使って、インターネットで調べました。次に、「お年寄り体験」をしました。ぼくは、お年寄りが、こんなに体が重くて、足が曲がらなくて、目が見えにくいんだと分かりました。それから、グループの友達と協力して、発表するためのスライドをタブレットで作って、他のコースの人に発表しました。とてもきんちょうしたけど、うまくできてよかったです。  
二つ目は、体育の新体力テストです。ぼくは、特にシャトルランをがんばりました。一回目は五十回でしたが、二回目は、目標にしていた六十回を達成することができて、うれしかったです。来年は、七十回を目指したいです。  
三つ目は、野球のスポ少です。ぼくは、守備では、サードを守っていて、バッティングでは、当てればけっこう飛ばすことができます。でも、最近では当たらなくなってきたので、くやしいです。だから、たくさん練習したいと思います。  
ぼくが夏休みにがんばりたいことは、野球です。レギュラーになって、試合に出て活やくしたいです。それから、宿題も計画的にがんばって終わらせたいです。



### 前期前半にがんばったことと夏休みにがんばりたいこと

4年 ○○ ○

わたしが前期前半にがんばったことは二つあります。  
一つ目は、都道府県についての勉強です。国語の時間に都道府県名に使われている漢字を習いました。そして、タブレットを使って県の名産品を調べて、その県をしょうかいする文章を書きました。青森県はリンゴが有名で大阪府はたこやきが有名です。これからも知らない県について学習していきたいです。  
二つ目は、総合の時間にふくしについて学んだことです。目の不自由な人から毎日の生活で大変なことや、もう導犬との日しようなどについて教えてもらいました。わたしは点字ブロックについて調べました。点字ブロックには、しゃべる点字ブロックなどもあり、目の不自由な人の役に立っていることが分かりました。もし、しょうがいのある人を見つけたら助けてあげたいです。  
夏休みにがんばりたいことは、二つあります。  
一つ目は理科です。雨水のゆくえと地面の様子を勉強で土や砂に水がしみこむ速さについて調べる実験をしました。土や砂の種類によって、しみこみ方がちがっておもしろかったので、家の土でも実験をしたいです。  
二つ目はピアノです。四月の発表会が終わって新しいテキストに入りました。今は、「すなおな心」と「アラベスク」という曲をひいています。なめらかにひいたり、ペダルをふむのをわすれないように気をつけたりして練習したいです。  
いろいろなことにちょうせんして、楽しい夏休みにしたいです。



### 前期前半の楽しかった思い出

6年 ○○ ○○

私が前期前半で特に思い出に残った事は、二つあります。  
一つ目は、運動会です。私は青組応援団の副団長になったので、話し合いがうまくいくように声をかけたり、応援練習をがんばったりと、のどをこわすほど真剣に取り組みました。6年の種目「タイヤ取り」でも、何度も作戦を立て直し、当日は一致団結して勝つことができました。小学校での最後の運動会で総合優勝することができて、とてもうれしかったです。  
二つ目は、なんと言っても修学旅行です。宮城県仙台市と岩手県の平泉に行きました。ペニーランドという大きな遊園地に行ったり、バスの中や旅館でカラオケをしたり、また、うみの杜水族館や世界遺産の平泉中尊寺金色堂を見学したりと、思いっきり楽しく遊び、そして学びました。いつもとは違うぎゅうぎゅうづめのスケジュールでしたが、どんなにつかなくても、初めて体験すること、そして、新しく知ることの楽しさがありました。  
この二つの大きな行事以外にも、六年生になって、たくさんの行事があり、いろいろな経験をすることができました。その中で一番強く思ったのが、みんなで意見を出し合い、協力して取り組むことの大切さでした。これまでの経験で学んだことを生かし、夏休み明けもがんばっていききたいです。



## P T A 授業参観

7月7日(金)にPTA授業参観を行いました。数年ぶりに人数・時間制限のない授業参観でしたので、子どもたちは張り切って授業に臨んでいました。たくさんの保護者の方々においでいただき、ありがとうございました。大きな混乱もなく行うことができ、ほっとしております。ご協力ありがとうございました。



1年「たなばたかざりをつくろう」

## 市教育委員会学校訪問

7月10日(月)は、市教育委員会学校訪問が行われました。4校時の授業参観の後協議が行われ、学校経営や授業について、貴重なご意見や感想をいただきました。どのクラスも子どもたちが落ち着いて学習していると褒めの言葉をいただきました。



## 4年校外学習

6月30日(金)に、4年生が潟上市クリーンセンターと最終処分場の見学に行ってきました。ゴミの処理の仕方や最終処分場の説明などを聞き、環境への配慮についても学習してきました。



## 校内授業研究会

7月4日(火)に、指導主事をお招きして4年生の総合的な学習と5年生の算数の授業を参観し、授業研究会を行いました。それぞれのクラスの子も真剣に授業に取り組んでいました。

### 《4年 総合的な学習の時間》

「福祉」についての学習でした。「目の不自由な人」「耳の不自由な人」「体が不自由な人」「お年寄り」の4つのコースに分かれて、調べて分かったことをタブレットを使って発表し合い、お互いに質問や感想などを交流しました。



### 《5年 算数》

多角形の内角の和の求め方を考える学習でした。前の時間までに学習した三角形の内角の和が $180^\circ$ であることを基にして、多角形を三角形に分けて考えました。



## 6年租税教室

6月30日(金)に秋田北法人会の方を講師に、6年生が租税教室を行いました。ジュラルミンケースに入った一億円の札束の見本を持ってきていただき、重さを体感しました。なぜ、税金を納めないといけないのか、税金にはどんな種類があるのか、税金のない世界もシミュレーションして勉強できました。



## まつぼっくり班交流会

7月14日(金)に、2回目のまつぼっくり班交流会を行いました。6年生が考えたゲームをしながら班のメンバーで交流を深めました。6年生のおかげで、仲良く楽しく活動することができました。



## 《追小っこのがんばり》

令和5年度第12回  
東北選抜本荘ライオンズ  
クラブ旗小学生  
ソフトボール大会  
(R5.7.9)  
第3位 八郎瀧SBC  
2年 ○○○○



第32回東北青少年音楽  
コンクール秋田地区大会  
(R5.5.7)  
リトルピアニストDコース  
奨励賞 1年○○○○○  
リトルピアニストCコース  
奨励賞 4年○○○○○  
リトルピアニストAコース  
奨励賞 5年○○○○○



## 8月の行事予定

- 11日(金) 山の日
- 12日(土) 学校閉庁日(～8/16)
- 23日(水) 夏休み最終日
- 24日(木) 全校国語・算数テスト  
5校時限
- 25日(金) フッ化物洗口  
プール(1の1・2、5の3)
- 29日(火) ALT(3・4年)  
プール(5の2、3の1・2)
- 30日(水) 全校朝会、委員会活動、プール(2の1、4の1・2)
- 31日(木) ポケットの会読み聞かせ(1年)、プール(5の3、3の2・3)

潟上市では、8月12日(土)から16日(水)の5日間を、市内全小・中学校の学校閉庁日(子どもも教職員も学校に来ない日)に設定しています。  
学校閉庁日は、部活動の一斉休止日とし、お子さんが家庭・地域で過ごす日となります。  
学校閉庁日は、教職員が学校に不在となりますので、緊急の連絡がある場合は、教育委員会教育総務課にお願いします。  
教育委員会 教育総務課 電話 018-853-5371  
(平日 8時30分から17時15分まで)